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会議録 

○会 議 名  令和７年度 第１回八雲町立図書館協議会  

○日 時  令和７年６月２５日（水） 午後６時００分～午後６時４５分  

○場 所  八雲町立図書館２階 集会室  

○出席委員  ６名  

          山中 久江、吉田 圭、大川 強、芦田 朋子、小林 幸子、太田 幸恵 

○事 務 局  ５名  

西田教育長、佐藤館長、若山管理係長、藤本奉仕係長、金丸管理係主事補 

〇傍 聴 者  ０名 

 

≪会議録要旨≫  

・新委員任命書交付  

  

１ 開  会   図書館長  

  

２ 挨 拶   八雲町教育委員会  教育長 西田 浩人  

  

３ 議 事  

 下記（１）、（２）までは佐藤館長が進行、（３）より会長が進行。 

（１）【報告第１号】八雲町立図書館協議会委員の任命について  

      ○事務局より説明。  

  

（２）【議案第１号】八雲町立図書館協議会 副会長の選任について   

   〇副会長は吉田圭委員に決定。  

 

（３）【報告第２号】令和６年度 八雲町立図書館・熊石総合支所図書室利用状況に 

ついて 

  ○事務局より説明。 

   〇質疑なし。 

 

（４）【報告第３号】令和６年度 八雲町立図書館 施設利用状況について  

○事務局より説明。  

     〇質疑なし。 
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（５）【報告第４号】令和６年度 八雲町立図書館・熊石総合支所図書室  

事業実施状況について 

○事務局より説明。 

〇質疑なし。 

 

（６）【報告第５号】令和６年度 八雲町立図書館 歳入・歳出決算状況について 

〇事務局より説明。  

（委員） 

 歳入と歳出の金額が大きく異なるが、歳出の金額はどこから出ているのか？ 

（事務局） 

 町の一般財源から出している。基本的に町の施設は採算を取る事を目的として 

いないので、町の一般財源から要求し、承認された金額を予算としている。 

（委員） 

 議案書にある執行残額は町の予算額から引いた額なのだと理解した。では余っ 

た分は町の収入となっているのか？ 

（事務局） 

 町の財源として残るという事。 

 

（７）【議案第２号】令和７年度 八雲町立図書館・熊石総合支所図書室  

事業計画について 

○事務局より説明。 

〇質疑なし。 

 

（８）【議案第３号】令和７年度 八雲町立図書館 歳入・歳出予算概要について 

   ○事務局より説明。  

（委員） 

 エアコンの設置設計も実施するということで、素晴らしいことだと思うが、今年

は去年のように学校から扇風機を大量に借りて対応するしかないのだろうか？ 

（事務局） 

 今年設計して、設置費用等考えていく段階なので、今年も学校が夏休みの間に扇

風機をお借りして対応する。また、昨年外気温３０度以上の予報が出た際に、現

在エアコンのついている視聴覚ホールをクーリングルームとして開放したため、

今年も開放を計画している。 
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（事務局） 

 来年設置する計画となっているが、来年の夏に間に合うかどうかは厳しいかもし

れない。エアコンは閲覧室に４か所、事務所と玄関に１か所、そして集会室に１

か所の計７か所に設置予定となっている。なるべく早く設置ができるよう計画を

進めていきたい。 

（委員） 

 図書館に来てエアコンがないことにがっかりする人もいる。設置できたら、ぜひ

エアコンが付いたことを宣伝してほしい。 

    

４ その他 

  ○議事以外の図書館に対する質疑 

  （委員） 

   利用冊数が減少していることについて、事務局側はどう分析しているのか？ 

  （事務局） 

    イベント等で来館する人や新聞や雑誌を読みに来る人もいる。少子高齢化の影 

響もあるが、そういった本を借りる以外の利用者は一部増加している一方で、新

規で本を借りる利用者が増えないのが原因だと考えている。 

   （委員） 

    自分でも実感しているが、年を重ねるとどうしても集中力がなくなってくる。そ

のため常連の高年齢層が図書館を利用する頻度が減っていくのは、しょうがない

ことだと思う。しかし町民の皆が足を運んでくれる図書館というのは貴重であ

る。まずは玄関先でもいいので来てもらうのが第１として、少しずつ利用につな

げていければいいのかなと思う。 

   （委員） 

    八雲町の図書館はとてもいい環境だと思う。町によっては本が少ない所や、非常

に静かで誰もおらず、借りて良いのかわからない所もある。八雲町の図書館は職

員の方が話しかけてくれて、展示物など、閲覧室への工夫も感じる。最近では図

書館に来なくても本を読んでもらえる場所が増えたことにより、本について興味

を持ってくれている人もいる。本を利用するというのは、冊数ではなく機会の数

であると思う。読み聞かせして満足したという大学生もいたほどだ。そういった

本に触れる機会を通して感じ取るものがあれば、本を手に取ってもらえるのでは

ないか。利用増に向けては、積み重ねが大事だと考える。 

   （委員） 

    雑誌オーナー制についてだが、ボランティア団体もオーナーになれるのか？ 

   （事務局） 

    利用は可能かと思う。詳細は確認して後日ご連絡させていただきたい。 

 

５ 閉 会 

 


